

令和5年竹田市教育委員会第11回定例会 会議録

- 1 開催日時 令和5年11月6日（月）午後3時から
- 2 開催場所 竹田市役所2階庁議室
- 3 出席委員 教育長 志賀 哲哉
2番委員（教育長職務代理者） 吉野 聖子
3番委員 岡 茂樹
4番委員 甲高 幸一
- 4 欠席委員 1番委員 佐藤 恵
- 5 本定例会に説明のため出席した者の職・氏名
教育総務課長 野仲 芳尊
学校教育課長 渡邊 幸美
生涯学習課長 佐藤 俊郎
まちづくり文化財課長 古田 卓
竹田中央学校給食共同調理場長 甲斐 正寿
歴史文化館次長 櫛浦 幸徳
事務局員 教育総務課課長補佐 羽田野京子
- 6 議事日程 (1) 会議録の承認 第10回定例会会議録
(2) 教育長報告
(3) 審議事項
議題第44号 令和5年度竹田市教育費予算（12月補正）要求書について
議題第45号 竹田市学校林分収条例の一部改正する条例の制定を市長に申し出ることについて
議題第46号 竹田市立小中学校管理規則の一部改正について
議題第47号 竹田市立学校児童生徒就学援助費補助規程の一部改正について
議題第48号 竹田市史跡御客屋敷の指定管理者の指定について
議題第49号 竹田市祖母山麓体験交流施設「あ祖母学舎」の指定管理者の指定について
(4) 報告事項
(5) 審査事項
(6) 協議事項
(7) 連絡事項
(1) 11月幼・小・中行事予定表
(2) 11月教育委員会関係日程（予定）表
(3) 今後の主な予定
竹田市教育長・教育委員学校訪問について
(8) その他 各課から
(9) 教育委員からの提案・意見
- 7 議事次第 別紙のとおり

[開会時刻：午後3時00分]

- 野仲教育総務課長 委員の出席状況でございます。教育長及び委員3名出席、欠席委員1名、傍聴者はいらっしゃいません。地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条の規定に基づき、本委員会が成立していることを報告いたします。
- 志賀教育長 それではただいまから第11回定例会を開会します。第10回定例会の会議録はすでにお配りしていますが、質疑、修正等はありませんか。
- 委員 (「はい。」の声)
- 志賀教育長 それでは会議録を承認願えますか。では、会議録に署名をお願いします。
- (署名)
- 志賀教育長 次に、教育長報告をお願いします。教育総務課長。
- 野仲教育総務課長 前回の教育委員会第10回定例会以降、教育長が出席しました会議・諸行事等について報告いたします。10月5日、竹田市要保護児童対策地域協議会代表者・実務者合同会議。6日、直入中での竹田人権・部落差別解消教育研究大会。10日、教育長・教育委員学校訪問。11日、特別全国障害者スポーツ大会「燃ゆる感動かごしま大会」出場報告。12日、教育長・教育委員学校訪問。13日、第77回瀧廉太郎記念全日本高等学校声楽コンクール、及び都野小での竹田人権・部落差別解消教育研究大会。14日、岡城清掃の日。16日、第8回校長・所長会議。17日、御客屋敷指定管理者選定委員会、岡の里名水マラソン第2回実行委員会、及び竹田市中体連ロードレース大会。19日、九州都市教育長協議会定期総会・研究大会。21日、竹田ライオンズクラブ結成60周年記念式典。23日及び30日、教育長・教育委員学校訪問。31日、竹田高校の未来を輝かせる会第2回会議、及び直入小PTA意見交換会。11月1日、第75回瀧廉太郎を偲ぶ音楽祭。3日、第75回画聖「田能村竹田」先生をしのぶ美術祭表彰式、令和5年度竹田市・竹田市教育委員会功労者表彰式、及び第35回さとうよしみ竹田童謡祭。そして、本日6日、教育委員会第11回定例会。以上です。
- 志賀教育長 教育長報告に対する質疑等ありませんか。
甲高委員。
- 甲高委員 あとで、おそらく各課の報告でも予定されていたかと思うんですが、10月31日、直入小PTAの意見交換会が行われておりますので、内容を少し教えていただければと思います。
- 志賀教育長 教育総務課長。
- 野仲教育総務課長 直入小保護者との意見交換会の件についてお答えいたします。当日の内容としては、まずPTAが実施したアンケートの中の自由意見で、回答が必要と思われるものに対して、個々にお答えしました。その後、自由に意見交換ということで、保護者からそれぞれご意見をいただいたところです。主なものとしては、やはり通学・スクールバス送迎にかかる質疑が一番多く聞かれました。朝、出

発時間に遅れた場合はどうなるのか、柔軟な対応をしてほしいといった意見や、具体的なルートや乗降場所など、判断材料となる素案を提示してほしいといった要望が出されました。また、久住中・都野中生徒の統合後の問題点など把握しているのか、不登校やいじめ問題など、人間関係に対することへの心配、それら課題への対処がなされているか等の意見がありました。このほか、教職員の配置基準に関することや、統合検討委員会の構成メンバーなどの質問がありました。会の終わり掛けに出たご意見ですが、検討委員会が立ち上がるのであれば、もう統合年度のゴールを決めて、今後は意義のある話し合いができるようにしてもらいたいと建設的なご意見もいただきました。

今週末、金曜日の10日には、直入中の保護者との同様の意見交換会を予定しております。その内容も踏まえて、早期の検討委員会設置をしていきたいと考えているところです。

志賀教育長

はい。よろしいでしょうか。

そのほか、ないでしょうか。

それでは次に移ります。本日の審議案件は6件です。はじめに議題第44号、令和5年度竹田市教育費予算12月補正要求書について、各課から説明を行い、すべてが終了した後に質疑を受けたいと思います。それでは、教育総務課長お願いします。

野仲教育総務課長

まず、教育総務課関係ですが、要求書説明資料の2ページをご覧ください。歳出のみとなります。10款1項2目の教育委員会事務局費については、要求額の計上はありませんが、教育長交際費に不足が生じることから教育委員会交際費と15千円を相殺して組み替えることとしております。10款2項1目のうち小学校管理諸費では、点検の結果、劣化の激しい遊具の修繕料として115万円を計上しています。スクールバス運行費については、燃料費高騰に伴って不足が見込まれることから239千円を補正要求するものです。次に、10款3項1目のうち中学校管理諸費では、通信運搬費の主に電話代が不足する見込みで134千円を計上しています。またスクールバス運行費は、先ほどの小学校と同様、燃料費高騰に伴う補正1,499千円を要求するものです。最後に、10款4項1目の幼稚園運営費では、幼稚園に設置しているAEDのリース契約が来年2月で満了することから更新予定ですが、3月の不足額2千円を補正要求しています。教育総務課にかかる内容は以上です。

志賀教育長

佐藤生涯学習課長。

佐藤生涯学習課長

3ページをご覧ください。歳入はありません。歳出です。10款5項2目、人権部落差別解消教育諸費で、社会教育指導員の費用弁償について9万1000円増額要求しています。続きまして、10款6項1目保健体育総務諸費で、その他負担金、これは大分県スポーツ合宿誘致推進協議会の負担金を65万5000円増額要求しています。続きまして10款6項2目の内総合運動公園管理で、竹田丸福スタジアムの会議室、空調機取替工事として83万3000円増額要求しています。もう一つ、体育施設管理費、久住支所分の修繕料として17万9000円増額要求しています。以上です。

志賀教育長

古田まちづくり文化財課長。

古田まちづくり文化財課長

続いて4ページをお願いいたします。歳入はございません。歳出2段目にあります歴史的風致維持向上事業ですが、歴史的風致維持向上計画の現計画が、平成26年から令和5年までの10年計画でございました。来年度からの第二期計画を現在策定中です。現計画の評価を踏まえた上で作っていきますが、担当省庁であります国交省、農水省、文科省などと打ち合わせをする中で、この向上計画の二期策定に関して、計画書関係の委託業務、それから印刷業務に財源が必要だということになりましたので、100万円を増額し、この100万円を上段の文化財保護活用地域計画事業の印刷製本費から組み替えるような形で対応するようにしております。増減はゼロということでございます。よろしく申し上げます。

志賀教育長

それでは、図書館について、野仲教育総務課長。

野仲教育総務課長

説明資料の5ページです。図書館関係の補正予算の要求額としては計上ありませんが、それぞれ不足が生じている費目を、他の費目から組み替えて支出するよう要求するものです。館長ほか司書の皆さんの時間外勤務の報酬32千円の不足分は、費用弁償からの組み替え。それから、当初予算措置をしていなかった図書館協議会出席にかかる費用弁償11千円の不足と、印刷製本費の不足分1万円を、いずれも電算システムにかかる使用料の費目から組み替えて支出ができるよう要求をするものです。図書館は以上です。

志賀教育長

全体を通して質疑等ありませんか。
ないようですので、議題第44号を承認してよろしいですか。

委員

(「はい。」の声)

志賀教育長

承認されました。それでは次に議題第45号、竹田市学校林分収条例の一部を改正する条例の制定を市長に申し出ることについて、教育総務課長説明をお願いします。

野仲教育総務課長

この案は、祖峰小学校所管の学校林について、PTA家庭の減少に伴ってその管理が困難になったという理由によりまして、祖峰小学校学校林管理委員会が、昨年度末をもって、学校林に関する権利一切を市に移管して解散をいたしました。このため、当該学校林を廃止することによる所要の改正を行うものであります。

志賀教育長

質疑等ありませんか。
ないようでしたら、議題第45号を承認してよろしいですか。

委員

(「はい。」の声)

志賀教育長

承認されました。それでは次に、議題第46号、竹田市立小中学校管理規則の一部改正について、学校教育課長説明をお願いします。

渡邊学校教育課長

では4ページをご覧ください。竹田市立小中学校管理規則の一部を改正する規

則の改正についてです。同規則の一部を次のように改正いたします。第15条第1項、「栄養教諭」を「養護教諭」に改め、同条第3項、「副校長を置くとき」の次に「その他特別の事情のあるとき」を加え、「養護をつかさどる主幹教諭を置くときは、養護教諭を」を削り、「事務職員」を「養護教諭及び事務職員」に改め、同条に次の4項を加えます。4、副校長は校長を助け、命を受けて校務をつかさどる。5、主幹教諭は校長（副校長を置く学校にあっては校長及び副校長）及び教頭を助け、命を受けて校務の一部を整理し、並びに児童生徒の教育をつかさどる。6、指導教諭は、児童生徒の教育をつかさどり、並びに教諭その他の職員に対して、教育指導の改善及び充実のために必要な指導及び助言を行う。7、栄養教諭は、校長の監督を受け、児童生徒の栄養の指導及び管理をつかさどる。第16条第2項中「生徒指導主任は、」の次に「指導教諭又は」を加える。第21条中「主査」の次に「専門員」を加える。附則、この規則は、公布の日から施行する。提案の理由としては、大分県立学校管理規則に伴い、県立学校において、「専門員」の補職名が設けられたことにより、所要の改正を行うものです。また、必要に応じて設置する副校長等職員の職務を明記するために所要の改正を行うものです。再任用職員、また専門員という言葉の定義について注1、注2をご覧ください。

志賀教育長

質疑等ありませんか。
ないようでしたら、議題第46号を承認してよろしいですか。

委員

（「はい。」の声）

志賀教育長

承認されました。それでは次に議題第47号、竹田市立学校児童生徒就学援助費補助規程の一部改正について、学校教育課長説明をお願いします。

渡邊学校教育課長

竹田市立学校児童生徒就学援助費補助規程の第5条の「毎学年の始め」を「教育委員会が指定する日まで」に改め、「児童生徒の在籍する学校の校長（以下「学校長」という）を経由して」を削り、「就学援助費受給申請書（兼同意書・委任状）」の次に「必要書類を添えて」を加えます。第6条第2項中「学校長を経由して」を削ります。第7条第1項中「学校長を経て」を「児童生徒又は入学予定者の保護者に対し口座振替等の方法によって」に改めます。第8条中「学校長を経由して」を削ります。附則、この訓令は、公示の日から施行し、改正後の規程は令和6年度に就学する児童生徒への補助の交付から適用します。提案理由としては、就学援助費補助に係る保護者の利便性の向上と学校並びに学校支援センターの煩雑な事務の軽減のために、オンライン申請及び通知が行えるように、所要の改正を行うものです。以上です。

志賀教育長

質疑等ありませんか。
ないようでしたら、議題第47号、承認してよろしいですか。

委員

（「はい。」の声）

志賀教育長

承認されました。それでは次に議題第48号、竹田市史跡御客屋敷の指定管理者の指定について、まちづくり文化財課長説明をお願いします。

古田まちづくり文化財課長	竹田史跡御客屋敷の指定管理期間が終了することに伴いまして、令和 6 年度からの指定管理者を指定することについて、地方自治法第 244 条の 2 第 6 項の規定によりまして議案として提出するものでございます。指定団体は、現在と同じく株式会社エコー。指定期間は、令和 6 年 4 月 1 日から令和 11 年 3 月 31 日までとしております。指定に当たりましては 9 月 4 日から 29 日までの約 4 週間で公募を行いまして、外部委員も含めた指定選定委員会で、プロポーザルを実施の上決定としたものでございます。よろしくお願いたします。
志賀教育長	質疑等ありませんか。 ないようでしたら、議題第 48 号を承認してよろしいですか。
委員	(「はい。」の声)
志賀教育長	承認されました。それでは次に議題第 49 号、竹田市祖母山麓体験交流施設「あ祖母学舎」の指定管理者の指定について、生涯学習課長説明をお願いします。
佐藤生涯学習課長	はい。この案は、竹田市祖母山麓体験交流施設「あ祖母学舎」の指定管理期間が満了することに伴い、令和 6 年度からの指定管理者を指定することにつきまして、地方自治法第 244 条の 2 第 6 項の規定により、議案を提出するものであります。 指定団体は現在と同じく、あ祖母学舎運営委員会。指定期間は令和 6 年 4 月 1 日から令和 11 年 3 月 31 日まででございます。指定に当たりましては、9 月 11 日から 29 日までの 19 日間、公募を行い、外部委員も含めた選定委員会で決定したものでございます。以上です。
志賀教育長	はい。質疑等ありませんか。 ないようでしたら、議題第 49 号を承認してよろしいですか。
委員	(「はい。」の声)
志賀教育長	承認されました。報告事項、協議事項はありませんので、次に連絡事項に移ります。教育総務課長をお願いします。
野仲教育総務課長	連絡事項(1)、11月の幼稚園・小・中学校の行事予定表につきまして、資料の2ページをご覧ください。11月1日、第75回瀧廉太郎を偲ぶ音楽祭。5日、騎牟礼城址公園まつり。6日、荻小5年生の稲刈体験活動。7日、竹田小・祖峰小・菅生小・城原小各5年生のドローンプログラミング授業、及び豊岡小の地震避難訓練。9日から12日までの間、竹田中の修学旅行。9日はこのほか、竹田小の火災避難訓練、及び竹田南部中3年生のドローンプログラミング授業。10日、白丹小の避難訓練、及び直入中2年生の着物着付け体験。13日、直入小のピノキオコンサート。14日、第72回竹田市日本語弁論大会、直入中2年生のドローンプログラミング授業、及びなかよし幼稚園。15日、南部小5年生のドローンプログラミング授業、竹田中3年生の薬物乱用教室、及び竹田幼稚園の避難訓練。16日から19日までの間、竹田南部中の修学旅行。17日はこのほか、荻小での竹田高校器楽部書道部出前コンサート。19日から20日まで、南部小・祖峰小・菅生小・荻小の修学旅行。20日はこのほか、直入小の人形劇観劇、及び緑

ヶ丘中2年生の着物着付け体験。21日、竹田中のドローンプログラミング授業。23日、第35回豊肥地区解放文化祭、及び祖峰っ子フェスティバル。24日、竹田小の持久走大会、及び南部幼稚園の防火教室・避難訓練。28日、南部小・都野小・直入小の持久走大会。29日、南部小の火災避難訓練、及び久住小5・6年生の歴史博物館訪問講座。30日、豊岡小・荻小の持久走大会、竹田中のドローンプログラミング授業、及び緑ヶ丘中・直入中の修学旅行。

続いて、次のページ、3ページをご覧ください。11月の教育委員会関係日程（予定）表でございます。本日11月6日、第11回定例会、久住高原農業高校の第2回学校運営協議会、及び第23回全九州各県対抗シニアソフトテニス出場報告会。7日、第2回大分県市町村教育長会議兼大分県教育情報化推進本部会議。8日、第20回B&G全国教育長会議。10日、第63回大分県小学校長会研究大会竹田大会、第2回解放文化祭実行委員会、及び直入中PTA意見交換会。11日、第45回直入地域ふるさと振興祭。12日、竹田市男女共同参画推進大会。13日、教育長・教育委員学校訪問。14日、第72回竹田市日本語弁論大会、及び第2回地域学校協働活動関係者研修。15日、第10回校長・所長会議、大分県養豚協会学校給食用豚肉贈呈式、及び第37回全国都道府県対抗中学バレーボール大会出場報告会。16日、全国史跡整備市町村協議会臨時大会、及び架け橋プログラム・南部幼稚園公開保育発表会。17日、大分県造形教育研究会竹田大会。20日、竹田中学校公開授業研究会。21日、白丹小学校PTA意見交換会。22日、定例課長会議。23日、第35回豊肥地区解放文化祭。25日、第19回歳末助け合いチャリティーショー。26日、第77回竹田市駅伝競走大会。27日、竹田市教育支援委員会。29日、第2回管内教育長・課長会議、及び障がいサービス事業所利用者交流会・ボッチャ大会。30日、宇宙アサガオ引継ぎ式。12月2日、第50回竹田市少年少女駅伝ロードレース大会。5日、教育委員会第12回定例会。

資料1ページに戻っていただきまして、(3)今後の主な予定です。①11月13日(月)、教育長・教育委員学校訪問、最後の日程となりますが、教育支援センター・サフラン、南部小・竹田南部中・緑ヶ丘中へまいります。②教育委員会第12回定例会は12月5日(火)15時から、本庁議室にて予定しております。③令和6年の第1回定例会は、年が明けて令和6年1月11日(木)15時から、同じく本庁議室で開会の予定であります。連絡事項につきましては以上でございます。

志賀教育長

はい。質疑等ありませんか。
連絡事項についてはよろしいでしょうか。それでは各課から報告事項があればお願いしたいと思います。野仲教育総務課長。

野仲教育総務課長

先ほど、甲高委員からの質疑にお答えしました、直入中統合にかかる直入小保護者との意見交換会についてお伝えするつもりでございましたので、ここでの報告は省略させていただきます。

志賀教育長

渡邊学校教育課長。

渡邊学校教育課長

はい。学校教育課から1点お願いをいたします。先月の教育委員会の折にもお伝えしたんですが、12月15日に、大分県教育委員会による地域別意見交換会があります。その会に際して、竹田市教育委員会の教育委員さんのプロフィールを作成するようという事で求められております。教育総務課にあります情

報をいただき、個人情報保護の観点に立って、作成させていただきますのでご了承ください。また、県の提出の前に、教育委員の皆様には、不適切な情報等ないかをご確認いただきから提出をさせていただきます。以上です。

志賀教育長

佐藤生涯学習課長。

佐藤生涯学習課長

はい。お配りしていますA4の1枚紙をご覧ください。先ほどの日程ともかぶる部分ありますが、生涯学習課からは、行事予定4点です。1点目、令和5年度竹田市文化連盟秋季芸能祭についてです。11月12日の日曜日に12時開演で、グランツたけた廉太郎ホールで開催されます。竹田市文化連盟所属の18団体、31演目です。あわせて、市民ラウンジでは、美術部の展示も行っております。2点目、第35回豊肥地区解放文化祭についてです。11月23日の木曜日祝日、9時開会、9時半開演で、グランツたけたで行います。これは竹田市と豊後大野市で実行委員会を組織して、テーマは部落解放を担う、豊かな感性と表現力をどう養っていくかということです。内容につきましては、解放劇、合唱、学習発表、学習展示等で、出演団体は竹田市・豊後大野市内の小学校、中学校、高等学校、一般者等の出演希望団体10団体です。3点目、第77回竹田市駅伝競走大会についてです。11月26日の日曜日に、9時15分開会式、10時出発でコースは昨年と同じ7区間、20.5kmです。最後に、令和5年度第50回竹田市少年少女駅伝ロードレース大会についてです。12月2日土曜日、9時15分開会式、9時40分競技開始で、総合運動公園竹田丸福陸上競技場で行います。種目につきましては、小学5年生女子ロードレースの部。男子ロードレースの部、小学6年生女子ロードレースの部、男子ロードレースの部。距離につきましてはすべて1.53kmです。以上です。

志賀教育長

古田まちづくり文化財課長。

古田まちづくり文化財課長

はい。10月14日が岡城清掃の日でしたが、240名の方にご協力をいただき、岡城跡が随分美しくなったと思っております。今観光で登城される方の数が、明らかに上昇傾向ですので、来週再来週と紅葉やイベントに合わせて、たくさんのお客様を迎えられれば良いなというふうに思っております。以上でございます。

志賀教育長

櫛浦歴史文化館次長。

櫛浦歴史文化館次長

歴史文化館です。展示について連絡させていただきます。10月28日土曜日から、秋季特別展「羽儀（うぎ）を整ふ 一南画に描かれた鳥たち」展を開催しています。田能村竹田が鶴や雀たちを描いた重要文化財の名品を生誕地にて「里帰り展示」とともに、竹田以降の南画家が様々な鳥たちを描いた多彩な作品約30点を紹介し、画家の鳥たちに寄せるまなざし、創意工夫に満ちた表現をご覧ください。11月23日木曜日・祝日には記念講演会も開催します。皆様のお手元に図録等を配付させていただいております。よろしく願いいたします。

志賀教育長

甲斐給食調理場長。

甲斐給食調理場長	<p>学校給食調理場から二つほど行事予定を報告させていただきます。まず一つ目ですが、調理場の見学につきまして、今回、6校の小学校から、見学に見えます。久住調理場の方は11月9日木曜日。久住小と白丹小の1年生が合同で、見学します。それから竹田中央調理場ですが、4小学校ということで、11月7日火曜日に直入小1年生。それから11月22日水曜日、竹田小1年生。それから11月28日火曜日、荻小1年生が、12月に入りまして12月1日金曜日、南部小1年生。それから12月8日金曜日に竹田小2年生が見学に参ります。</p> <p>それから2点目ですが、食材の無償提供ということで、11月15日に大分県の養豚協会から豚肉の提供がございます。今回コースで73キロの予定ということで、学校給食の献立といたしまして、11月16日の木曜日に竹田中央調理場では、トンカツとして提供いたします。それから、11月28日火曜日には久住調理場にて、ミソカツとして提供するというので献立を決めております。以上報告いたします。</p>
志賀教育長	図書館について野仲教育総務課長。
野仲教育総務課長	<p>図書館では、毎月、広報たけたの紙面「図書館コーナー」で、新刊本などのご案内をしております。今月号の、そのページを見まして、今がまさに「読書週間」の真ただ中にあることを認識したところでした。加えて、図書館が毎年、作品の展示会まで行っているイベントですが、読書の楽しさを絵と文で表現する「絵手紙のような読書感想画・感想文」についても公募がされております。特に、市内の小中学校の子ども達には、この秋、さらに読書に励んでもらって、たくさん応募していただきたいと期待しているところです。図書館からは以上です。</p>
志賀教育長	<p>ご意見、ご質問等ありませんか。</p> <p>では最後に、教育委員から、ご意見、ご感想等があれば発言いただきたいと思います。吉野委員からお願いします。</p>
吉野委員	<p>私の方からは学校訪問の感想を述べさせていただきたいと思います。先生方は毎年のことで当たり前のことのようにされていることだとは思いますが、毎回お邪魔させていただくたびに、丁寧な資料を読ませていただくと、学校ごとに、子どもたちに今一番必要なものはどういう指導なのかということを生懸命考えられて、目標を立てられて、日々教育活動に専念していただいているということを実感してありがたい限りです。どの学校でも、先生の教職員の人数が足りていれば、もうやってあげたいことすべて順調にできていてありがたいという感じで、活気がありました。残念ながらその人手が足りない状況になっているところだと、やっぱりお困りの様子が本当によく伝わってきて、マンパワーの重要性を再確認したところです。その中で、地域の方の協力が欠かせないというのはどの学校でもよく聞かれたので、私自身も地域の方と一緒にどんなことができるのかということを考えていきたいなということを改めて思いました。学校と地域が一緒になって、どんな子どもを育てたいかというところから、その意識を、共通認識として持つところからスタートだということを資料で読んだことがあるので、そこも改めて考えたいなというふうに思ったところです。</p> <p>勉強がすべてではないとは思いますがやっぱり1時間1時間の授業が大切で、その積み重ねが、1日1日になっていってというのが子どもにとって、どれだけ</p>

重要かっていうのを、また感じたところです。ほとんどの子どもには、わかりたいとか学びたいという気持ちがやっぱりあるようなことも掲示物とか目標を掲げている、教室の後ろに貼ってある子どものコメントとかを読んでも、やっぱり学びたいとかわかりたいっていう気持ちはみんな共通なんだなということが、よく伝わってきました。授業が大事なので先生方もたくさん研究されて、若い先生を育てることとか、そういうところもよく、目に見えてきました。感心させられましたし、ありがたいなと思いました。それは感想です。さっき別のことでですけど就学援助費のことがありましたけど、事務手続きの軽減っていうのは、必要なことだし合理的だし歓迎すべきだと思うんですけども、補助が必要な家庭の方にとって、ハードルが上がることのないように、補助とか、説明を丁寧にしていただきたいなということを思いました。以上です。

志賀教育長

岡委員、お願いします。

岡委員

私の方から 1 点質問と感想を申し上げたいと思います。先日新聞で、旧宮城台小学校の、跡地利用を希望する企業が決まったという記事を拝見いたしまして、産地に近いっていう立地条件が企業ニーズとマッチしたということで、今後一つの成功事例として定着していただきたいなと思うんですが、教育委員会の方で把握できてる範囲で結構なんですけど、久住中と都野中の跡地利用検討の進捗状況がわかれば教えていただきたいということと、あと、跡地利用については方向性が見つかるまでやっぱりある程度、どうしても時間は必要だというふうに思っているんですけど、それまでの廃校後の建物の手入れといいますか、そういったものを時々行われたりするもんなんですか。知人から言われたのは、例えば有志がボランティアで草刈りをしようとかいうこと自体が、実際に自由に行えるんだろうかということがございました。それと学校訪問についての感想です。今、吉野委員がおっしゃったような感想を私も持っておりますが、やはり先生方がしっかりと地につけて取り組める環境づくりっていうのをどう支援していけるかというか、やはりわかりやすく言うと先生がいかに上機嫌で学校に居れるかということが、実は子どもにとって一番大事なんじゃないかなというふうに思っています。今回学校訪問して思いましたが、私どものような立場の者が訪問して先生方のお話を聞かない限りは、逆に言えば、一人の保護者として、学校はここまで考えてくれるのかとか授業はこういうふうな意図があるんだろうかというようなことを、なかなかそのような視点を持つことが難しいというふうに思っています。逆に言うと、家庭での子育てを担うその保護者の方が、それらのことに興味を持って、共感して同じ方向を向いて子どもと接することができれば、よりよい教育環境をつくれるんじゃないかと思えますし、私も教育委員として、その橋渡しとしての役割をどう担っていけるのかというのを、ずっと考えていきたいなというふうに思わせていただきました。以上です。

志賀教育長

ありがとうございます。甲高委員お願いします。

甲高委員

私からも感想とお願いが 1 点ございまして、その報告をさせていただきたいと思えます。吉野委員、岡委員からも出ております。まず学校訪問に対しましてご対応していただけてますこと、感謝を申し上げます。学校運営協議会で、例えば 1 学期でできなかったことや反省点などをすぐに 2 学期に修正して、また

新たな目標として、各学校が取り組んでおられる、また学校の学力調査を踏まえながら対応しておられるということで、非常に努力されてるなというのが印象に残りました。また、昨年と比べてと言ったら悪いのかもしれないんですが、小学校少人数の学校では非常に声がよく出ていたなというのが、もうすごく印象に残ってます。すごく先生たちも努力されてて、明るい学校づくりというのも、頑張ってるのかなあという感想を受けました。

2点目なんですけど、竹田中学校の文化祭に少しの時間だったんですが、行かせていただきました。1年生の演劇を見ていたんですが、広い体育館の一番後ろで私は聞かせていただいたんですが、マイクなしで生徒の声がきちんと通ってて、何を言ってるかもわかって、そしてその訴えたいことが一つあって、それに向かって、笑いを交えながら、演技をされている。まだ1年生と思えないような、すごい演技力、すごいなと感心しながら拝見させていただきました。その中でちょっと保護者の方とお話することがあって、統合して、やりたいことができるようになったというふうに言われました。できなかったことがいろいろあったんですが、統合して、やりたいことができるようになったというのは、すごく印象に残ったのでここで一緒に報告をさせていただきたいと思います。

3点目ちょっと一つお願いなんですけど、今年度「竹楽」がまた行われます。その時に、今年度は土曜日には毎年来てるんですが、芸術文化短期大学の学生が30名ほど来ます。そして日曜日は同じく芸術文化短期大学の学生と、今年から日本文理大の学生が来るようになりました。どうしても天候に左右されるイベントで、雨が降った時に、今までもそうなんですけど、歴史文化館を見学してもらっています。雨が降った時の対応で、今年度も歴史文化館にもし雨が降った場合、案内してあげたいなと思っています。それが、今まで見た学生がすごくよかったと言ってもらってます。文化館に回って、今日ある意味、竹楽の手伝いができなくて文化館が見れてよかったというような印象を持たれておられて、ぜひそっちの方に、もし雨の時は誘導したいというふうに思っています。また、文化館の方には連絡をいたしますが、ご対応でぜひ文化館のよさをまた広めていきたい、学生の方のSNSで発信をしておりますので、よかったというのもぜひ、どんな感想とかもですね、一緒に発信してもらいたいと思っていますので。本当は岡城に登りたいっていうんですが、なかなかちょっと岡城まで誘導ができなくて残念なんですけど、岡城もぜひ登ってみたいって言われるんですが、とりあえず歴史文化館の方に誘導したいというふうに思っていますので、その時はまた連絡いたしますのでよろしくお願いします。以上です。

志賀教育長

何点か質問ありましたので、関係の課、答えられるところをお願いします。教育総務課長。

野仲教育総務課長

岡委員からの質疑でございますが、学校跡地の活用についてでございます。久住中・都野中のそれぞれの跡地活用の進捗状況はということでございますが、ご承知の通り、それぞれの学校で跡地活用検討委員会が立ち上がっております。所管課は財政課の方に移っておりますが、そちらが事務局となって今進めているところであります。それで、それぞれ検討委員会も既に開かれましたが、都野中につきましては、その検討委員会の検討結果を受けて、近々全国に向けてそういったアイデアを募集する意味での公募をするということが決定しております。近々、12月に入ってからおそらく公募ということになるかと思っております。その応募状況も含めて、また今後のスケジュール等も改めて決めて、そして次

の検討委員会を開催していくという手順になっております。
一方で久住中学校の検討委員会につきましては、ここも2回目検討委員会が開かれましたが、白丹小学校の、今統合の説明を私ども進めておりますが、この進捗がなかなかありませんので、この検討結果を受けて、改めて開きたいというような所管課の考えでございます。今月の21日に、白丹小学校PTAの保護者の皆さんと意見交換会を予定をしております。その時の内容を踏まえて、また関係課と横の連絡を取る中で、次のステップに移っていくというところで、久住中についてはちょっと今、止まっている状況にあります。
それからその久住中・都野中の閉校後の施設管理でございますが、予算が潤沢にあれば、草刈等も随時入ってやりたいところではありますが、なかなか手が及んでないところは申し訳なく思っております。地域の方が、ぜひボランティアでということであれば、本当に大変ありがたいお話で、私どもはできればぜひお願いしたいなというふうには思っております。また次年度に向けては、そういった施設管理の予算措置、予算要求は当然準備をしております。当初予算要求に盛り込まれるようにしていきたいというふうに思います。また企業誘致なりが、仮に事業者から手が挙げれば、そちらに貸与・譲渡する形になるろうかと思っておりますが、それまでの間は当然施設の維持管理を進めていきたいというふうに考えております。

志賀教育長

学校教育課長。

渡邊学校教育課長

学校教育課です。就学援助を必要とする方々の申請のハードルが上がってしまわないようにというところで、各学校はもちろんですが、学校支援センターとも何度か確認の機会を増やし、心配される点をしっかり気をつけて配慮していきたいと考えております。それから、先生方がいかに前向きに元気で、学校で仕事ができるかっていう点については、今日いただいた教育委員さん方の学校に対するご感想等を、できる限りまた校長会議等で共有しながら、学校に返していきたいと思っております。

志賀教育長

その他の質問については、よかったですでしょうか。竹楽について何かありますか。櫛浦歴史文化館次長。

櫛浦歴史文化館次長

はい。来館について、天気の悪い場合とおっしゃられたのですが、天気が良くても、空き時間等あればぜひ来ていただけたらと思っております。よろしくお願ひします。

志賀教育長

よろしいでしょうか。天気がよかつたら行くような余裕はないのでしょうか。

甲高委員

ないと思うんです。ただ、今年度はちょっと違って、先ほど言いましたが文理大学が来るので、少し楽になります。時間が空けば・・・すいません。

志賀教育長

連れて行かなくてもいいんですけど、岡城には自力で行くように、ぜひお願いしてください。その他ないでしょうか。
ではないようですので以上で定例会を閉会します。ありがとうございました。

[閉会時刻:午後3時47分]